



## POLITIQUE & SOCIÉTÉ



Très ami avec le président du RN Jordan Bardella (à gauche), David Rachline semble intouchable.  
LAURENT COUSTI/SOPA IMAGES/ ZUMA/REA

ENTRETIEN

# « David Rachline vit dans la crainte d'une perquisition »

## EXTRÊME DROITE

Dépenses fastueuses, climat de racisme... dans un livre-enquête saisissant, **Camille Vigogne Le Coat** documente le système mis en place par le vice-président du RN dans sa mairie de Fréjus (Var).

**D**avid Rachline et Fréjus (Var) sont une vitrine pour le RN. Le symbole d'un fidèle « mariniste » devenu maire puis sénateur à 26 ans. L'image d'une mairie vantée comme « exemplaire » par Marine Le Pen pour sa gestion et sa rupture avec l'affairisme de la droite locale. Mais derrière ce vernis, la journaliste Camille Vigogne Le Coat dévoile une tout autre réalité dans son livre *les Rapaces* (les Arènes, 2023). Des liens troubles avec le puissant entrepreneur local Alexandre Barbero, des dépenses fastueuses en liquide, des proches du « clan » placés à la mairie... Ou encore une atmosphère de racisme, à base d'« humour III<sup>e</sup> Reich ». « Personnellement, je n'ai jamais entendu quelqu'un d'aussi antisémite », glisse même l'ancien journaliste Pascal Humeau. Pas de quoi susciter d'enquête interne de la part du parti. Très ami avec

le président Jordan Bardella et la patronne Marine Le Pen, David Rachline, vice-président du RN, semble intouchable.

**Votre livre fait état de dépenses folles de la part de David Rachline, de possibles arrangements avec des entrepreneurs locaux... C'est un système de corruption qu'a organisé le vice-président du RN à la mairie de Fréjus ?**



PHILIPPE QUASSE/PANSCO

**CAMILLE VIGOGNE LE COAT**  
Journaliste à l'Obs,  
autrice des *Rapaces*

Ce qui est évident, c'est qu'il y a beaucoup d'argent en liquide autour de David Rachline, qu'il a un mode de vie et des achats qui ne correspondent pas à ses indemnités d'élu. Et que les relations qu'il entretient avec Alexandre Barbero, le principal entrepreneur du BTP local, ne sont pas classiques mais exclusives, régulières, et composées en partie de cadeaux. À partir de là, on peut se poser la question d'un système politico-financier problématique installé à la mairie de Fréjus. Ce que j'ai pu



« On peut se poser la question d'un système politico-financier installé à la mairie de Fréjus », dénonce la journaliste Camille Vigogne Le Coat. ANDBZ/ABACA

documenter, c'est que, avec Barbero, ainsi que son beau-frère l'architecte Jean-Pascal Clément, ils partagent déjeuners et week-ends à Monaco... Selon plusieurs témoins, de l'argent liquide circulerait entre l'entrepreneur et le maire.

**Quel serait l'intérêt d'Alexandre Barbero ?**

La puissance de cet entrepreneur tient en grande partie à ses liens étroits avec les élus, d'après les acteurs économiques locaux qui, malgré leurs craintes, ont accepté de me parler. D'une part, sur les appels d'offres et chantiers publics, la cour régionale des comptes a noté que l'entreprise RBTP de Barbero bénéficie d'une position hégémonique dans l'agglomération, alors même que ce secteur est concurrentiel. D'autre part, sur les chantiers privés, l'entreprise bénéficie aussi de son rapport avec les politiques. Beaucoup de voiries et réseaux divers (VRD). Plusieurs entrepreneurs m'ont raconté que, pour obtenir le permis de construire, il valait mieux dire qu'on avait fait appel à Jean-Pascal Clément pour dessiner les plans, et à RBTP pour faire la VRD.

**« David Rachline a été un artisan du rapprochement d'Alain Soral avec le FN. »**

CAMILLE VIGOGNE LE COAT

**En cas d'enquête judiciaire, David Rachline a-t-il déjà tout préparé pour se défendre ?**

Il vit depuis plusieurs années dans la crainte d'une perquisition ou de trahisons qui viendraient écorner son image. Pour s'en prémunir, il met à jour des stratégies de protection visant à intimor le silence à des proches, à préparer un récit collectif en cas d'interrogatoires, et à déplacer des

preuves gênantes, comme cette montre Hublot achetée en liquide 15 000 euros par son chauffeur de l'époque. Elle a, selon mes informations, voyagé au gré des échéances électorales afin de ne pas être saisie.

**David Rachline s'est fait élire en 2014 sur plusieurs promesses : la « fin d'un système » et le désendettement de la ville. Il a finalement fait le contraire ?**

Concernant les finances publiques, la stratégie de Rachline a été de désendetter, grâce à la vente massive de terrains municipaux. Ce qui, au passage, profite toujours aux mêmes acteurs du BTP. Mais, à partir de 2020, les dépenses repartent à la hausse, ce qui fait qu'aujourd'hui, la ville de Fréjus est

plus endettée qu'en 2014. Avec notamment une forme de « tout est permis » dans plusieurs services municipaux et l'embauche de proches ou de conjoint d'élus.

**Vous documentez aussi un « climat diffus de racisme et d'antisémitisme » à la mairie de Fréjus...**

Plusieurs témoins ont relaté que, pendant des années, lorsque son ex-chef de cabinet arrivait dans son bureau, la blague consistait à se saluer par un salut nazi. David Rachline a aussi été un grand admirateur d'Alain Soral et un artisan de son rapprochement avec le FN. Il est très ami avec Frédéric Chatillon, figure tutélaire de l'extrême droite violente. Mais il y a d'autres exemples au sein de la mairie. Comme l'adjointe au logement, Brigitte Lancine, qui pratiquerait une préférence « nationale » fondée sur l'origine ethnique des demandeurs de logement social, en privilégiant les Français blancs, ou des militants du RN, voire des membres de sa famille.

**Vous évoquez, vers 2015, des crises régulières entre David Rachline et l'actuelle députée RN Julie Lechanteux, élue en 2022. Le premier a-t-il acheté le silence de la seconde ?**

Julie Lechanteux, à un moment de conflit ouvert avec David Rachline, a menacé de tout révéler à la direction du RN et, selon des témoignages constants, prévenu plusieurs cadres de la direction du mouvement. Une fois la crise passée, Julie Lechanteux a bénéficié d'une place éligible sur la liste des européennes en 2019, puis aux législatives, dans la circonscription très favorable qui comprend Fréjus. Dans des enregistrements que je me suis procurés, David Rachline reconnaît lui avoir « tout donné ». On peut donc s'interroger sur un renvoi d'ascenseur implicite visant à apaiser leurs relations.

**Marine Le Pen et la direction du RN auraient donc eu écho de soupçons de corruption. Il n'y a pour autant jamais eu d'enquête interne, de sanctions ?**

C'est là qu'on touche à un problème plus général que le seul phénomène varois. Tout le parti s'est dédié à la défense d'un homme. Il faut sauver le soldat Rachline, cadre important, ami intime, vitrine du mouvement, plutôt que de mettre en place une procédure. Cette volonté de le protéger va jusqu'à faire pression sur un témoin, interdire aux élus de me parler... On trouve des phénomènes du même type dans d'autres mairies dirigées par le RN. L'énergie et les efforts déployés par le parti pour défendre David Rachline et ne pas voir ce qui se passe à Fréjus peuvent laisser penser que ces problématiques dépassent le simple enjeu local. ■

ENTRETIEN RÉALISÉ PAR FLORENT LE DU